

## **Protest: Krankheitserreger aus Biogasanlage?**



Acht große Behälter sind in Zickhusen geplant. Im Kreis Nordwestmecklenburg wächst der Widerstand gegen eine in Zickhusen geplante Biogasanlage. Einwohner mehrerer Ortschaften in der Umgebung haben eine Bürgerinitiative gegründet, die am Donnerstag erstmals zusammenkommt.

### **Sorgen um Bakterien in Gärresten**

Die Biogasanlage soll am Rand von Zickhusen entstehen, um die Einwohner so wenig wie möglich zu belasten. Allerdings ist der nächste Ort nur 500 Meter entfernt. Dort befürchten Anwohner neben den üblichen Belastungen, wie Lärm und Gestank, auch die Ausbreitung einer Nervenkrankheit bei Mensch und Tier: Es geht um den chronischen Botulismus. Die Bakterien würden sich vorrangig in Gärresten aus Biogasanlagen ausbreiten, so ein Sprecher der Agrar- und Veterinär-Akademie in Nordrhein-Westfalen. Dem Investor der Biogasanlage ist das Problem bekannt. Er wolle die Bedenken prüfen, kündigte der Unternehmer aus Brandenburg an. Nach Informationen des Landwirtschaftsministeriums sind bereits rund 30 Fälle von Botulismus in Mecklenburg-Vorpommern aufgetreten.